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九龍城各分區委員會於 2012-2014 年第四次會議時所討論的主要事項 

龍塘分區委員會 

 

議題 意見 政府部門的回應 

是次未有討論事項   

 

紅磡分區委員會 

 

議題 意見 政府部門的回應 

仁勇街的交通改善措

施 

 

委員指出早前運輸署就仁勇街交通擠塞問題作出兩

項諮詢，首次諮詢建議放寬仁勇街上落禁區及將上落

貨車位改為小巴上落客位，委員普遍認為此方案無助

改善有關問題，而且可能鼓勵更多車輛於該處停泊，

建議運輸署先試行，再作檢討。 

 

該署第二次諮詢建議於紅磡南道開闢避車處，委員認

為建議有助減輕現時仁勇街的交通負荷，亦能為居民

提供一個安全的位置上落的士。然而亦有委員指此建

議將減少現有的綠化地帶，而仁勇街的交通擠塞情況

多出現於海濱南岸一所幼稚園上學及放學時段，委員

認為如因商業性用途而減少綠化地帶並不合理。另

外，旅遊巴士及的士在避車處上落客可能會形成車

龍，造成擠塞情況。  

就首次諮詢的建議，運輸署書面回覆指諮詢結果顯

示公眾反對此建議，因此已撤回有關方案。 

 

至於第二次諮詢的建議，警方書面回應指已適當地

對違例者作出檢控，並針對交通繁忙的時段加強巡

邏，例如午膳時段，情況已有改善。運輸署則口頭

回應指現正就有關建議的細節進行研究。 

 

土瓜灣分區委員會 

 

議題 意見 政府部門的回應 

是次未有討論事項   



 

何文田分區委員會 

 

議題 意見 政府部門的回應 

電話騙案的問題 委 員 表 示 雖 然 警 方 已 不 時 向 市 民 宣 傳 提 防 電 話 騙

案，但仍有不少長者受騙。委員擔心年近歲晚，騙徒

會更活躍，希望警方能加強宣傳，提醒居民提高警

覺，避免受騙。 

 

警方代表回應指大多數受害人在案發前已接觸過有

關電話騙案的宣傳資訊，但卻往往因擔心家人的安

危而付款予騙徒。另外，警方發現近日有數宗電話

騙案涉及兌換店，已即時派員到九龍城區內 27 間兌

換店派發及張貼「防止電話騙案」的傳單，並提醒

店員如遇到長者匯出大量金錢及神情慌張，應多加

詢問及提醒長者。 

野鴿糞便的衞生問題 委員表示發現有市民用手推車運載飼料沿何文田西

配水庫一帶餵飼野鴿，詢問警方是否可檢控非法餵飼

野鴿的人士。另外，野鴿在鄰近民居的冷氣機及附近

街燈或樹木上棲息及便溺，引致衞生問題，希望食環

署加強巡查及清洗公眾地方。  

 

另外，委員反映漁護署在何文田區內放置捕鳥籠捕捉

野鴿約一個月，仍未能成功捕獲野鴿。委員希望漁護

署能改善鳥籠的設計，或研究其他更有效捕捉野鴿的

方法，以減少野鴿在區內的數目。 

警方代表回應指如發現有人非法餵飼野鴿，會以傳

票方式檢控。 

 

食環署代表回應指該署會在公眾地方加強巡查，並

會發出定額罰款通知書以阻嚇非法餵飼野鴿的人

士。 

 

秘書處已於會後去信漁護署反映委員的意見。 

 

 

九龍城民政事務處 

2013 年 3 月 


